

CROA Aubette du 9 au 12 février 2024

Eh oui, une fois n'est pas coutume, les dobsonniens se la sont coulé douce: au lieu de transporter leurs Dobsons, ils sont arrivés les mains dans les poches, la météo ayant encouragé leurs penchants à la flemmingite, ou slow life, ça fait mieux.

Mais le ciel a ses caprices et a dégagé le ciel vendredi soir jusqu'à 2h du matin...

Donc, munis de nos jumelles, des 9x60 pour Jean-Louis, et des 15x50 stabilisées pour moi, nous nous mimes à scruter les constellations:

Le Grand Chien, qui porte bien son nom, car on perçoit sa tête au museau pointu, Sirius telle sa médaille à son cou, et sa queue. M41 bien visible sur son flanc.

A gauche, la Poupe montrait ses étoiles les plus nordiques, avec le bel amas M93. L'Hydre femelle et sa tête menaçante, avec en dessous l'étoile Alphard, en arabe la Solitaire. Le Cancer avec M44 (que nous avons comparé à une danseuse en jupette) et au Sud M67.

Les Gémeaux bien sûr avec M35, puis le Lion avec M65 et 66 bien séparées, ainsi que NGC 2903. La grande Ourse montrait M81 et 82, M51 à la forme allongée, et M101.

Les beaux amas du Cocher, M38 et M37 brillèrent, tels des fleurs au bout de leurs tiges d'étoiles. M36 au milieu, plus petit.

Les Pléiades, sublimes aux jumelles, et les Hyades aussi, avec au milieu un asterisme surnommé par nous le vaisseau spatial.

Nous avons assisté au lever de Céphée, bien verticale et à celui de Véga.

M1 était bien perceptible à droite de Zéta du Taureau, alias Tian guan pour les chinois, la Porte Céleste.

Je ne me suis pas attardée sur M42, tellement plus belle dans le 400, mais le spectacle des 3 étoiles de la ceinture d'Orion alignées au dessus des arbres de l'Aubette restera gravé dans la mémoire et je vous joins un petit montage pour vous l'évoquer.

Voilà tout pour aujourd'hui. Les jumelles ne permettent pas bien sûr de voir aussi bien les objets pointés, mais elles les montrent dans leur environnement, on découvre au passage des astérismes, c'est une autre façon de découvrir le ciel.

Par exemple le Double Amas ressemble à un bijou accroché à un ovale d'étoiles.

Allez la prochaine fois j'apporte le 400 , promis!

Elisabeth Sender

